
 
 

Ata da 1ª Sessão Ordinária da 4ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura da Câmara Municipal de Barra do 
Turvo, realizada aos 14 de fevereiro de 2024. 
 
Aos quatorze (14) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), a Câmara Municipal de 
Barra do Turvo realizou em sua Casa Legislativa, localizada à Rua Vereador Firmino Pedroso dos Santos, n. 
440, Bairro Boa Esperança, a sua 1ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura, sob a 
Presidência da Vereadora Elizabete de Oliveira e secretariada pelo Vereador Elcio Silva Reis, Primeiro 
Secretário, e pelo Vereador Adilson de Lima no exercício da segunda Secretaria “ad hoc” na ausência de seu 
titular. As 18 horas e 30 minutos (dezoito horas e trinta minutos), presentes os Vereadores e Vereadora: Adilson 
de Lima, Cícero de Moura Neto, Elcio Silva Reis, Elizabete de Oliveira, Fátima Medeiros de Souza Amorim, 
Isaqueu Pedrozo da Silva, José Sandro Rodrigues do Nascimento, Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa 
e ausente o Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos, havendo, portanto, número legal, a Senhora Presidente 
da Sessão declarou abertos os trabalhos. Dando início aos trabalhos foi colocada à disposição de todos os edis, 
cópia das seguintes Atas: Ata da 19ª Sessão Ordinária realizada aos 11 de dezembro e Ata da 15ª Sessão 
Extraordinária realizadas aos 18 de dezembro de 2023. Discutidas e votadas, foram aprovadas por 
unanimidade. Dando sequência a Presidente da Sessão determinou ao Segundo Secretário a leitura das 
seguintes Matérias do Expediente: I - Do Executivo Municipal: 01 – Ofício n. 34/23 e 06/24 da Contabilidade do 
Executivo Municipal encaminhando Balancetes das Receitas e Despesas ref. ao mês de novembro e dezembro 
de 2023, A Presidente informou que os balancetes das receitas e das despesas do executivo municipal estão à 
disposição dos interessados para consulta. 02 – Ofício n. 437/23 – encaminhando via das Leis Municipais n. 
885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895 e 896 e Errata da Lei Municipal n. 887, assinadas, para 
arquivo, 03 – Ofício n. 439/23 e 004/24 – encaminhando resposta às Indicações n.os 094, 095, 114, 117 e 124 
de autoria do Vereador Luiz Cardoso, 04 – Ofício n. 435/23 – encaminhando resposta ao Ofício n. 0023 de 
autoria da Comissão de Economia, 05 – Ofício n. 436e 441/23 – encaminhando resposta aos Ofícios n.os 025 e 
009/23 de autoria do Vereador Elcio Silva Reis,  
06 - Ofício n. 442 e 447/23, 006, 007, 009, 010/24 - encaminhando resposta aos Ofícios n.os 049, 045, 054, 
058/23 e às Indicações n.os 081 e 109 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa,  
07 – Ofício n. 443/23, 003 e 017/24– encaminhando resposta às Indicações n.os 103, 104, 105, 118, 119, 120, 
121 e 122 e 005/2023 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 08 – Ofício n. 444/23 – encaminhando 
resposta às Indicações n.os 091, 092 e 093/23 de autoria dos Vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira, 
09 – Ofício n. 446/23 e 002/24 – encaminhando resposta aos Ofícios n.os 005, 008, 009, 012, 013, 015/23 e às 
Indicações n. 090, 097, 098, 099, 100, 101, 102, 106 e 107/23 de autoria do Vereador Isaqueu Pedrozo da 
Silva, 10 – Ofício n. 011/24 – encaminhando o Projeto de Lei n. 01 de 04 de janeiro de 2024 que “Dispõe sobre 
a criação da Secretaria Municipal de Planejamento e Gestão Governamental, altera a Lei Municipal n. 579/2017, 
e dá outras providências”, 11 – Ofício n. 012/24 - encaminhando o Projeto de Lei n. 02 de 04 de janeiro de 2024 
que “Dispõe sobre autorização legislativa, para o Poder Executivo criar Dotação Orçamentária com abertura de 
Crédito Especial e dá outras providências”, 12 – Ofício n. 001/24 e 030/24 – encaminhando resposta ao Ofício 
n. 026/23, 01 e 02/24 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros de Souza Amorim, 13 – Ofício n. 005/24 - 
encaminhando resposta aos Ofícios n.os 022, 023, 024/23 e às Indicações n. 126 e 217/23 de autoria do 
Vereador Elcio Silva Reis, 14 – Ofício n. 016/24 – encaminhando via da Lei Municipal n. 881, assinada, para 
arquivo, 15 - Ofício n. 33/24 encaminhando Projeto de Lei n. 03 que “Dispõe sobre autorização legislativa, para 
o Poder Executivo criar Dotação Orçamentária com abertura de Crédito Especial e dá outras providências”, 16 
– Ofício n. 34/24 solicitando a substituição do Projeto de Lei n. 01, com a inclusão do Art. 6º que prevê a dotação 
orçamentária do Projeto. A Presidente da Sessão encaminhou os Projetos n. 01, 02, 03 para as Comissões 
correspondentes para análise e emissão do respectivo Parecer. O Primeiro Secretário deu continuidade a leitura 
do Expediente.  II - Do Legislativo Municipal: 01 – Projeto de Resolução n. 01/2024, que “Dispõe sobre a 
Avaliação de Bens Inservíveis do Legislativo municipal. ” A Presidente da Sessão informou que o Projeto de 
Resolução n. 01/24 seria discutido e votado na Ordem do Dia, 02 - Indicação n. 001 de autoria da Vereadora 
Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja realizada a 
reforma da ponte e a manutenção da estrada do Bairro Ribeirão do Meio, 03 – Indicação n. 002 de autoria da 
Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja 
realizada a manutenção da estrada do Bairro Córrego do Bugio, 04 - Indicação n. 003 de autoria da Vereadora 
Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja realizada 
manutenção em todas as estradas do Bairro Bela Vista, bem como a desobstrução de (02) dois bueiros próximos 
à residência do Sr. Gaúcho, 05 - Indicação n. 004 de autoria da Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do 
Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja realizada a manutenção da estrada do Bairro 
Retiro, 06 - Indicação n. 005 de autoria da Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo 
Municipal, sobre a necessidade de que seja providenciada a terraplanagem do terreno doado pela Sra. Ana, a 
fim de dar início às obras da sede da Associação do Bairro Rio Vermelho, 07 - Indicação n. 006 de autoria da 
Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja 
realizada a manutenção da estrada do viveiro, localizada no Bairro Rio Vermelho, 08 - Indicação n. 007 de 
autoria da Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de 
que seja realizada a limpeza e manutenção da Praça Basílio da Costa Ferreira, localizada à frente da EMEB 
Maria Izabel da Mota Ferreira no Bairro Boa Esperança, 09 - Indicação n. 008 de autoria da Vereadora Elizabete 
- indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja realizada a manutenção 
da estrada do Bairro Córrego do Barro, 10 - Indicação n. 009 de autoria da Vereadora Elizabete - indicando ao 
Chefe do Poder Executivo Municipal, que seja disponibilizado o envio de 01 caminhão de cascalho para realizar 
a manutenção nas proximidades da Igreja Congregação Cristã do Bairro Barreiros, 11 - Indicação n. 010 de 
autoria da Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de 
que seja realizada manutenção da estrada do Bairro Paraíso, bem como a desobstrução de (02) dois bueiros, 
12 - Indicação n. 011 de autoria da Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, 



 
 

que notifique formalmente a empresa responsável pela instalação das fossas sépticas no Bairro Paraíso, a fim 
de que se tomem as medidas necessárias e urgentes para corrigir os vazamentos apresentados pelo sistema 
e reparar os danos causados em residências próximas, 13–Indicação n. 012 de autoria da Vereadora Fátima – 
indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de determinar ao departamento 
competente que providencie a manutenção da iluminação pública no Bairro Rio Pardinho, pois as lâmpadas 
estão queimadas, 14 - Indicação n. 013 de autoria da Vereadora Elizabete - indicando ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal, sobre a necessidade da realização de obras de manutenção e pavimentação na Rua 
Santina de Moura Moraes, localizada no Bairro Boa Esperança, 15 – Indicação n. 014 de autoria da Vereadora 
Nádia – indicando ao Executivo Municipal, para que sejam tomadas as providências necessárias junto ao setor 
de Licitações e Contratos para realização de processo licitatório para contratação dos serviços de castração no 
Município, 16 - Indicação n. 015 de autoria da Vereadora Nádia – indicando ao Executivo Municipal, para que 
sejam tomadas as providências necessárias para que seja realizada a instalação do sistema de iluminação 
pública na Rua Alzira Farias de Lima, no Bairro Boa Esperança, 17 - Indicação n. 016 de autoria da Vereadora 
Nádia – indicando ao Executivo Municipal, para que sejam tomadas as providências necessárias para que seja 
realizada a instalação de uma cobertura adicional do tipo “Sombreiro - PROVISÓRIO ” no local onde funciona 
a Feira do Agricultor Familiar (Feira-livre), 18 - Indicação n. 017 de autoria da Vereadora Nádia – indicando ao 
Executivo Municipal, para que proceda com a máxima urgência a realização de manutenção, reparos e, se 
necessário, a substituição de partes estruturais comprometidas, na ponte localizada no Bairro Córrego do Bugio, 
19 - Indicação n. 018 de autoria da Vereadora Nádia – indicando ao Executivo Municipal, para que proceda a 
manutenção na Estrada do Bairro Indaiatuba, 20 - Indicação n. 019 de autoria da Vereadora Elizabete - 
indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal, para que proceda com urgência a manutenção do sistema 
de iluminação pública do Parque Encontro das Águas, 21 - Balancetes das Receitas e das Despesas do 
Legislativo Municipal referente aos meses de novembro e dezembro de 2023 e ref. ao mês de janeiro de 2024. 
A Presidente da Sessão solicitou à Secretaria Legislativa da Casa que encaminhe cópia das Indicações de 
autoria dos Vereadores e Vereadoras desta Casa ao Chefe do Poder Executivo, para conhecimento e 
providências cabíveis e informou que os Balancetes das receitas e das despesas do Legislativo Municipal estão 
à disposição dos interessados para consulta. III – De Terceiros: 01 –Ofício n. 003 da Agência Reguladora de 
Serviços Públicos do Estado de São Paulo (ARSESP) – encaminhando resposta ao Ofício n. 154 de autoria dos 
Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis, 02 – Ofício n. 475 da Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo – sugerindo a apresentação de Projeto de Lei Municipal visando a criação do “Dia do Veterano das 
Forças de Segurança “ na esfera Municipal, 03 – Ofício n. 005 da Gerência Executiva do Governo de Santos/SP 
– informando sobre Crédito de Recursos Financeiros para “construção da Casa da Agricultura”, 04 – Ofício n. 
002 da Câmara Municipal da Estância Turística de São Roque – informando a composição da Mesa Diretora 
2024, 05 – Ofício n. 15474151 da Agência Reguladora de Serviços delegados de Transporte do Estado de São 
Paulo – encaminhando resposta ao Ofício n. 19 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros de Souza Amorim, 
06 – Ofício n. 197 da Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais – encaminhando resposta ao Ofício 
n. 123 referente ao abaixo assinado de pais e alunos da Escola Estadual Luiz Darly Gomes de Araújo, 07 – 
Ofício n. 102 do Ministério do Desenvolvimento agrário e agricultura familiar - encaminhando resposta ao Ofício 
Especial de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira referente a liberação de recursos para Projetos de 
custeio logístico de comercialização e assessoria técnica às associações e agricultores. Nada mais havendo a 
tratar na fase do Expediente, transcorrido o intervalo regimental nos termos do Artigo 124, do Regimento Interno, 
passou-se à Ordem do Dia que constou da seguinte pauta: 01 – Projeto de Resolução n. 01/2024, que “Dispõe 
sobre a Avaliação de Bens Inservíveis do Legislativo Municipal. ” O Primeiro Secretário realizou a leitura do 
Projeto e informou que o mesmo nomeia a Comissão de Assuntos Diversos, como responsável pela Avaliação 
de Bens do Legislativo Municipal, que constam do Anexo I, citando o Patrimônio n. 620 -  veículo Ford Focus, 
que será devolvido ao Executivo tendo em vista que a Câmara adquiriu um novo veículo recentemente. Em 
seguida a Presidente da sessão colocou em discussão o Objeto do item 01 da Ordem do Dia: Projeto de 
Resolução n. 01/2024. Como ninguém quis fazer uso da palavra a Presidente da Sessão colocou o Projeto em 
votação, sendo aprovado por unanimidade. Não havendo outras matérias para a Ordem do Dia a Presidente da 
Sessão declarou aberto o uso da Tribuna aos Vereadores inscritos regimentalmente, a chamada foi realizada 
pelo Segundo Secretário  
“ad hoc”  conforme inscrições no Livro de Uso da Tribuna. Fez uso da Palavra a Vereadora Elizabete de Oliveira 
que relatou o trabalho que puderam fazer durante o período de recesso, se referindo as visitas aos bairros, que 
resultaram nas indicações que foram lidas anteriormente. Sobre o leilão de terras disse que a Câmara e a 
Prefeitura já tomaram providências através de Ofício e encaminharam ao Ministério Público e à Procuradoria 
Geral do Estado, solicitando a intervenção dos órgãos competentes para que o leilão não aconteça, relatou 
ainda as reuniões das APAs e RDS das quais vem participando. Falou sobre a necessidade de manutenção em 
diversas escolas, postos de saúde e outros locais públicos e informou que também já solicitou do Executivo 
através de Ofício e Indicações tais manutenções. Aproveitou a oportunidade para esclarecer um mal-entendido 
que houve recentemente com referência a uma Emenda enviada ao Município pela Deputada do Partido no 
Vereador Isaqueu para a saúde, disse que enquanto presidente da Câmara não tem o poder de negar, autorizar, 
transferir, nem mesmo impedir o uso de verbas que são enviadas para o Município, que esse tipo de coisa não 
se faz pois induz o munícipe a acreditar em situações que não são verdadeiras, que o mesmo é conhecedor da 
lei e que todos sabem que a Emenda deve ser usada na pasta que foi destinada, não pode ser transferida, 
então não poderia não assinar uma pavimentação asfáltica haja visto que não tem poder para tal, que compete 
ao prefeito a assinatura de convênios e que a Câmara apenas aprova as suplementações. A parte o Vereador 
Isaqueu informou que houve um mal-entendido pois não foi isso que ele disse, que apenas citou a Emenda e 
informou que a mesma veio para a Saúde. Dando continuidade fez uso da palavra o Vereador Elcio Silva Reis 
falando sobre o ano eleitoral, disse que nesse período vão ocorrer muitos debates, cobranças e discordâncias, 
mas que sempre foi assim. Falou sobre a manutenção das estradas e que mais uma vez as chuvas estão 
impedindo o início das obras, mas que apesar de qualquer coisa vão continuar cobrando por melhorias, 



 
 

ressaltou que diversas estradas precisam de manutenção com urgência pois a entrega de leite, o transporte 
escolar e o escoamento da produção dependem da estrada em boas condições. Falou sobre as diversas 
cobranças que foram feitas para a Sabesp e citou uma resposta recebida da Arsesp ao Ofício que foi 
encaminhado pelos vereadores pedindo providências e intervenção imediata em algumas situações que vinham 
ocorrendo, disse que entende que são poucos funcionários para atender nosso Município, mas que a companhia 
de abastecimento tem que cumprir com suas obrigações. Sobre a questão do abastecimento de água nos 
bairros da zona rural disse que a Prefeitura está providenciando as licitações, mas que tudo demanda tempo e 
os prazos devem ser respeitados, que houve apontamento por parte do Ministério Publica da forma como se 
estava sendo realizada a contratação das pessoas para a manutenção e que devem acatar a orientação 
recebida, informou que a bomba foi instalada no Bairro Bela Vista para reestabelecer o abastecimento de água 
do bairro. Sobre a saúde disse que o novo Secretário tem dado atenção aos vereadores, que muitas coisas 
estão sendo solucionadas e atendidas, que continuam cobrando aquilo que deve melhorar. Sobre a Educação 
disse que em breve serão convocados os diretores e coordenadores, que discorda do período Integral no Bairro 
Indaiatuba, mas que torce para dar certo, citou que a escola precisa de manutenções urgentes para melhor 
atender os alunos, sobre a Escola Luiz Darly informou que não conseguiram retirar o período Integral mas que 
recebeu uma resposta sobre a abaixo-assinado, falou sobre a Escola do Bairro Rio Vermelho e que vão tentar 
uma solução para o que está acontecendo na unidade escolar no que se refere ao horário e ao transporte 
escolar. A Presidente Sessão Elizabete de Oliveira informou aos nobres vereadores que em breve serão 
convocados para uma sessão extraordinária para discussão e votação do Projeto 003/2024, que depende 
apenas dos pareceres correspondentes para proceder a convocação, pediu que as comissões se reúnam assim 
que possível para emitir seus Pareceres pois o repasse no valor de R$25 mil ao Lar Batista e APAE aguardam 
a aprovação do referido Projeto. A Presidente convocou os Senhores Vereadores e Senhora Vereadoras para 
a próxima Sessão Ordinária a se realizar dia 26 de fevereiro do corrente, no horário regimental. Nada mais 
havendo a tratar, levantou-se a Sessão as 19 horas e 25 minutos (dezenove horas e vinte e cinco minutos). E 
para constar, eu, Elcio Silva Reis, Primeiro Secretário, determinei a lavratura da presente Ata, que depois de 
lida e aprovada, vai devidamente assinada.    
 
 
 

Aprovada em 26/02/2024 
Resultado: APROVADA POR UNANIMIDADE 
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